





















di kawasan Padukuhan Parangrejo Girijati Purwosari Gunungkidul Yogyakarta, serta mitos-mitos dan simbol-simbol yang ada didalamnya.<sup>10</sup>

Kedua, Afif Andi Wibowo dengan penelitian skripsinya, dengan judul *Mitos Air Tiga Rasa Di Lingkungan Makam Sunan Muria Kabupaten Kudus*. Dalam penelitiannya itu, Afif Andi Wibowo mencoba untuk mengetahui tentang Mitos Air Tiga Rasa yang masih dipercayai sampai sekarang, dengan beberapa persepsi dari masyarakat sekitar, dan juga bukti-bukti nyata kepada masyarakat sekitar dari Mitos Air Tiga Rasa tersebut.<sup>11</sup>

Ketiga, Yuni Romadhon dalam penelitian skripsinya, dengan judul *Makna Air Suci Sendang Panguripan Padukuhan Nangsri Girikerto Turi Sleman Yogyakarta*, penelitian ini difokuskan tentang penggunaan air suci sendang panguripan oleh masyarakat Padukuhan Nangsri Girikerto Turi Sleman Yogyakarta yang digunakan untuk pelengkap ritual-ritual. Dan untuk mengetahui mengapa Air dari Sendang Panguripan tersebut dianggap suci.<sup>12</sup>

Dari beberapa penelitian terdahulu nampaknya berbeda dengan penelitian yang akan saya tulis. Penelitian terdahulu banyak berfokus pada masalah ingin mengetahui mitos-mitos yang terjadi dan juga konstruksi sosial-budaya masyarakat yang timbul dari air suci. Sedangkan penelitian saya nantinya

---

<sup>10</sup> Hendra Lesmana dalam penelitian skripsinya, *Air Sendang Mbeji Di Padukuhan Parangrejo Girijati Purwosari Gunung Kidul Yogyakarta*, (Yogyakarta: Jurusan Perbandingan Agama Fakultas Ushuluddin UIN Sunan Kalijaga, 2013)

<sup>11</sup> Afif Andi Wibowo dalam penelitian skripsinya, *Mitos Air Tiga Rasa Di Lingkungan Makam Sunan Muria Kabupaten Kudus*, (Semarang: Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, 2011).

<sup>12</sup> Yuni Romadhon dalam penelitian skripsinya, *Makna Air Suci Sendang Panguripan Padukuhan Nangsri Girikerto Turi Sleman Yogyakarta*, (Yogyakarta: Fakultas Ushuluddin UIN Kalijaga, 2012).









Bab I (satu) berisi pendahuluan. Bab ini mengawali seluruh rangkaian pembahasan yang terdiri dari sub-sub bab, yakni latar belakang masalah, rumusan masalah, batasan masalah, penegasan dan alasan memilih judul, tujuan penelitian, manfaat penelitian, penelitian terdahulu, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab II (dua) berisi tentang kajian teori yang mana didalamnya menguraikan secara teoritis tentang barokah air suci sebagai acuan dan sandaran dalam melakukan penelitian di lapangan. Oleh karena itu, didalam bab ini ada beberapa hal yang penulis menganggap urgen untuk dibahas, yaitu pengertian berkah, definisi air suci, dan air yang dianggap oleh masyarakat sebagai air yang memiliki nilai magis (keramat). Juga disertakan tentang mitos dan nilai kesakralan dari air suci di situs candi Tikus.

Bab III (tiga) muatan tentang gambaran umum objek penelitian. Bab ini berisi tentang studi lapangan air suci di candi Tikus Trowulan Mojokerto. Yang meliputi gambaran umum candi Tikus di desa Temon Trowulan Mojokerto, letak geografis dan demografis, keadaan ekonomi, keadaan pendidikan, keadaan sosial keagamaan, ritual pengambilan air suci. Dalam bab ini juga akan diterangkan juga secara garis besar faktor-faktor yang melatarbelakangi para petani mengambil air suci.

Bab IV (empat) yaitu penyajian dan analisis data. Dalam bab ini, penulis membahas secara rinci dan mendetail tentang faktor-faktor yang melatarbelakangi

